

Rév. Père Michel Arthur Volel

Naissance : 29/09/1923 à Jacmel, Haïti.

Après les études classiques : Deux ans à la faculté de droit (Port-au-Prince)

Fin d'études philosophiques au Grand Séminaire (avec les séculiers) 1945

Début d'études théologiques à Port-au-Prince (avec les séculiers) : 1945-1947

Rencontre avec les Salésiens de D. Bosco : 1947

Entrée au Noviciat (Salésiens): 07/09/1948 en France

Première Profession religieuse : 14/09/1949 en France

Stage pratique : 1949-52 en France

Achèvement des études théologiques : 1952-54 en France

Ordination diaconale : 03/04/1954 en France

Ordination sacerdotale : 28/06/1954 en France

Responsabilités

Assistant des Novices 1949-52 en France

Responsable du patronage, professeur : 1955-65 (Pétion-Ville)

Responsable de la pastorale des pauvres : 1965-77 (ENAM-Brooklyn)

Vicaire paroissial : 1977-81 à St Joseph (Port-au-Prince)

Curé : 1981-96 à St Joseph (Port-au-Prince)

Responsable de la Chapelle de Cité Soleil (devenue paroisse en 1999) : 1996-1999

Curé de la Paroisse de Cité Soleil : 1999 - 2004

Confesseur à la maison de formation de Fleuriot (Post-noviciat salésien) : 2004-2008

Samedi 26 janvier 2008 à 1:30 pm : départ pour la maison du Père après avoir reçu l'Onction des malades et le Viatique en pleine conscience et dévotion, malgré la douleur de l'agonie de ces derniers jours.

Pour une biographie:

Soukar, Michel, *Arthur Volel : chemin de sainteté, chemin d'immortalité*, Port-au-Prince : Imprimerie Brutus, 2006; C3 éditions, septembre 2016. Préface de Daniel Rouzier ; textes critiques de Laënnec Hurbon, Frantz Large, Serge Fourcand.



Cher P. Volel,

au milieu de nous,
tu as été un témoin
de la bonté affectueuse,
de l'humour serein,
du respect de l'autre dans sa personne et dans
sa renommée,
de l'amour sans bornes pour les jeunes et les
pauvres,
de la Miséricorde infinie du Cœur de Jésus,
de l'attachement inébranlable à Notre-
Dame...

Tout cela, c'est l'héritage reçu de Don Bosco
que tu as été l'un des premiers à accueillir et à incarner dans notre pays, notre Église, notre culture...
Merci de tout cœur ! Nous n'oublierons jamais l'élan d'amour qui t'enflammait quand tu parlais de
Don Bosco !

Dans le grand livre de l'histoire de chaque personne,
tu nous as appris à ne lire avant tout
que les pages positives,
le bon côté, les œuvres de
miséricorde...
les possibilités de changement et de
conversion pour notre propre vie...
Nous ne t'avons jamais entendu dire du
mal de qui que ce soit... et quand il
nous arrivait de nous écarter de cette
ligne tu nous y ramenaient par un rappel
salutaire :

« Et toi, tu n'as jamais fait cela... ? »
Tu t'es donné sans rien demander en
retour...
Tu as voulu jusqu'au bout mourir
debout et chercher le Seigneur dans la
conformité à sa volonté... en évitant de
déranger les autres...

Tu avais en horreur le péché et t'efforçais de réparer les manquements...
Tu as aimé chacun des confrères avec respect et délicatesse, même quand nous ne te traitions pas
comme tu le méritais...



Puissions-nous maintenant lire dans le grand livre de ton histoire d'amour pour Dieu, pour l'Église,
pour Don Bosco, pour l'esprit salésien, pour les pauvres, pour les jeunes, pour notre pays, pour la Très
Sainte Vierge et le Cœur Sacré de Jésus...

Puissions-nous y apprendre ces traits essentiels qui ont modelé l'élan naturel venu de ta famille
biologique pour te conformer à l'esprit de notre famille religieuse sur la terre d'Haïti.

P. M. E. Hyppolite, sdb (27 janvier 2008)